

Fecha: 06-07-2024 Medio: La Estrella de Arica La Estrella de Arica Supl.:

Noticia general

Título: Bailes religiosos van al encuentro de la Virgen de La Tirana

Cm2: 345,5 VPE: \$562.150

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 7.300 21.900

No Definida

## Bailes religiosos van al encuentro de la Virgen de La Tirana

Tras la pandemia, es el segundo año en que los devotos se reencontrarán con la chinita.

Bibiana Mamani H.

lrededor de 41 bailes religiosos de las Asociación Virgen de la Tirana y Asociación Norte de Bailes Religiosos San José, se despidieron de la chinita en la venia que realizaron en el Mirador de Colón, lugar donde pidieron la bendición para emprender el viaje al santuario de la Virgen de la Tirana.

"Antes de partir, los bailes hacen un saludo y despedida a la virgen que está en Colón, hacen una liturgia; que es como un permiso y bendición para partir al pueblo de la Tirana", explicó el Pablo Peña, sacerdote Asesor de los Bailes Religiosos de la Tirana.

Este fin de semana los bailes emprenden el viaje en buses y camiones. "Esta semana hay preparativos para reunir los últimos recursos económicos y materiales para estar en la Tirana, donde varios llegan a un sector de camping para armar piezas prefabricadas, carpas y techos para hacer instalaciones sanitarias", contó Michell Rojas, dirigente de la Asociación Virgen de la Tirana.

La festividad comienza el 10 de julio a las 21 horas en la Cruz del Calvario con el ingreso del primer baile, y culmina el 18 de julio.

Este 2024 es el segundo retorno a la Tirana tras la pandemia, y estos primeros años todavía hay mucho sentimiento de parte de algunos bailes porque lamentablemente hubo perdidas de bailarines que partieron en pandemia. Entonces este año la fiesta tiene un significado muy especial para estas personas porque existe el recuerdo y el sentimiento de volver al santuario que tanto aman y no poder estar con sus seres más queridos", agregó.

En términos de prevención los bailes religiosos recalcaron que, "como institución, siempre nos hemos preocupado porque sabemos que vamos a una fiesta religiosa en medio del desierto, donde hace mucha calor en el día y las



EN LA VENIA SE REUNEN LOS BAILES RELIGIOSOS PARA PEDIR LA BENDICIÓN DELA VIRGEN EN COLÓN.

noches son muy heladas, por eso tomamos los resguardos necesarios en cuanto a la vacunación", enfatizó Rojas

Esta festividad ha traspasado generaciones que hoy se encargan de mantener viva la tradición a punta de esfuerzo y fe. "Este último tiempo, las autoridades locales nos han tendido la mano en cuanto a postulación de proyectos del 8 % u otras alternativas, beneficiándose algunos bailes, porque el resto del año hacemos rifas, almuerzos y otras actividades para tener recursos pa-

son los bailes religiosos que partirán su peregrinaje a la Tirana., en la comuna de Alto Hospira costear nuestra estadía en el santuario", destacó.

Los devotos recalcaron que además de bailar, tienen una preparación espiritual, ya que participan en un proceso de peregrinaje, asisten a la eucaristía y comparten los sacramentos.

Por ahora, la Asociación Virgen de la Tirana inició un proceso para ser nombrada Patrimonio Cultural Intangible. "Estamos en ese proceso, ya se presentaron todos los antecedentes a Santiago y creo que nos va ir bien con eso", dijo Rojas.